
時期 カテゴリ サブカテゴリ 質問 回答

推薦I(12月) ①生協加入 加入率・おすすめプラン
生協、各種保障制度への加入率はどのくらいですか？加入するとし

たら基本プランへの加入がいいですか
生協はほぼ100%、共済・保険は約7割。多くの方は基本プランで加入されています。

推薦I(12月) ②共済・保険 加入時期

アパート賃貸会社より生協の保険加入を勧められました。

3月15日から入居予定ですが、生協の一人暮らしの保険はいつから加
入出来ますか？

入居日にあわせた日付で加入ができます。Webでの手続きから必要事項入れていただければOK。証書も
送られます。生協の火災保険相当の部分は「学生賠償責任保険　一人暮らし特約」です。

推薦I(12月) ②共済・保険 内容 給付を受けるにあたり、受診する病院の紹介はしてもらえるか。 生協や共済窓口からの紹介はありませんが、学生生活110番のサービスでご案内できます。

推薦I(12月) ③生協電子マネー ミール定期 ミール定期の利用率はどのくらいか。
ミール定期は24年度から始めるシステムなので、現時点で利用者はいません。現在の生協電子マネーは、
店舗ごとに異なりますが3～6割の利用率です。

推薦I(12月) ③生協電子マネー ミール定期 ミール定期の更新は1年毎か。 1年毎です。年度のおわりに残額が累積している場合は手数料を頂戴してベースマネーにお戻しします。

推薦I(12月) ③生協電子マネー ミール定期 しばらく様子を見て、5月頃にミール定期を始めることはできるか。 受付自体は可能ですが、価格は変わらないので、ご入学時から始められた方がお得です。

推薦I(12月) ③生協電子マネー ミール定期 ミール定期の使用日数の上限は160日ですか？ 講義のある日程(前期80日、後期80日)で160日に設定しています。

推薦I(12月) ③生協電子マネー ミール定期 ミール定期の残金は翌年に持ち越せますか？

ミール定期としては持ち越しできません。ただ、利用金額が購入金額未満の場合、(手数料1100円を差し
引いて)信大生協マネーへの払い戻しが受けられます。
今回提案のミール定期は、1年生の間の利用期間なので、2年生になる頃に改めて次年度のご案内をお送り
します。上級生と1年生は講義の受け方も違うので、それにあわせた提案をする予定です。1年生の時の利
用状況なども加味して検討いただければ。

推薦I(12月) ③生協電子マネー ミール定期(申込条件)
ミール定期の利用は、生協加入手続きの流れで確認しましたが、そ

の際に必ず保険等の加入が必要ですか？
生協加入は必須ですが、共済・保険に入っていなくてもミール定期はお申込み＆利用できます。

推薦I(12月) ③生協電子マネー 申込・チャージ
生協電子マネーの手続き方法やチャージの仕方などの使用方法が知

りたいです

・申込について…加入の際に手続き可能、電子組合員証の設定を行うと、加入時に振り込んだ残高が使え
るようになる。

・チャージについて…保護者からのコンビニチャージ、クレジットカードからのチャージ、学生自身が
キャンパス内の入金機でチャージ。

・利用方法…大学生協アプリ【スマホアプリ】で決済用バーコード表示し、レジで読み込み。



時期 カテゴリ サブカテゴリ 質問 回答

推薦I(12月) ④住まい・家具家電 住まい アパート探しはいつ頃からすればいいのでしょうか。
2月ころから混みだすと思いますので、なるべく早めに情報収集をしていただいた方がいいと思います。
遅くとも1月中がオススメです。

推薦I(12月) ④住まい・家具家電
住まい

キャンパス移動
キャンパス移動に向けた物件探しの時期はいつごろか。

【先輩学生回答】

・7月頃に上田へ出向いて探しました。友人も同じころに探していたそうです。これより後では、候補が
少なくなってしまっていたようです。

・7-8月ころに次の家を探した。
・同じくらい。生協でも住まい相談会をやるらしいです。

（補足）不動産業者が「早くしないといい物件がなくなる」等不安をあおるような場合、一旦冷静になっ

て検討しなおした方がいいかも。生協では7月の三連休や8月下旬頃にお部屋探しの相談会を予定していま
す。

推薦I(12月) ④住まい・家具家電 住まい・こまくさ寮 寮への抽選結果は、2.3月の住まい相談の前にわかるのでしょうか？
大学HPにて入寮案内が公開されましたのでそちらをご確認ください。

https://www.shinshu-u.ac.jp/campus_life/studentsupport/news/2023/12/182835.html

推薦I(12月) ④住まい・家具家電 住まい・こまくさ寮 こまくさ寮は今年から2人部屋ですか
大学HPにて入寮案内が公開されましたのでそちらをご確認ください。

https://www.shinshu-u.ac.jp/campus_life/studentsupport/news/2023/12/182835.html

推薦I(12月) ④住まい・家具家電 住まい・成約特典
住まいの紹介状のポイント引き換えは松本キャンパスの生協だけで

なく、工学部の生協でも行っていますか？

お手数おかけいたしますが、紹介状の原本を下記の住所までお送りいただければ、信大生協電子マネーの

ポイントを付与いたします。

〒390-8621 長野県松本市旭3-1-1　信州大学生協　組合員サービスセンター宛

推薦I(12月) ④住まい・家具家電 住まい探し・条件
遠方、初の1人暮らしのため、住まいに関して、どのような基準で探
すかを教えていただきたい。

【先輩学生回答】

・まず「大学に近いこと」(徒歩か自転車で通えるか？)。次に「断熱がしっかりしているか？」冬の寒さ
対策。

・大学に近いことが最優先だった。あと、松本市は北に向かって上り坂なので、大学から東西を基準にし

ていた。

・大学に近いこと。コンビニやスーパーが近いこと。

(補足)23年度の保護者アンケートで希望条件を聞いてみたところ、大学からの距離、家賃、バストイレ
別、の順で多かった。キャンパス移動学生は家具家電付きを選んだ方も。ネット付き物件も選ばれてい

る。

推薦I(12月) ④住まい・家具家電 暖房器具

冬季の暖房器具は、エアコン以外にどのようなものを使用されてい

ますか

【先輩学生回答】

・エアコン派が多いと思うが、他はコタツ、ホットカーペット。

・暖房器具も重要だけど、加湿器もかなり重要。乾燥がすごい。

・自分は関東出身。松本の寒さが厳しい。エアコンとガスストーブを併用しています。

・サブで足元用のセラミックヒーターを使っている

・ホットカーペット。

・こたつを持っている友人は多い。



時期 カテゴリ サブカテゴリ 質問 回答

推薦I(12月) ⑤学食 混雑の状況 食堂の混雑具合はどんな感じですか？

【先輩学生回答】

・混んではいるが、座れないことは無い程度の込み具合なので、心配はいらない。

・松本と同じくらいの印象。食べられなくて困る、ということは無いです。

・昼休みに入った直後は混むけれど、少し待つとスムーズになる。

・昼休み前半が混雑のピークになるが、昼休み中に食べられないことは有りません。学内のショップでお

弁当を販売したりもしているので、あわせて使ってもらえれば。

推薦I(12月) ⑤学食 食堂利用頻度 1週間当たりの食堂利用日数は？ ・学部や学年によりまちまちだが、1年生の頃は毎日のように大学に来るので、食堂を使う機会は多い。



時期 カテゴリ サブカテゴリ 質問 回答

推薦I(12月) ⑥PC関連 ソフトウェア Officeのソフトは無料で使えるという認識でよいか。 Officeとウイルス対策ソフトは大学がライセンスを保有しており、在学中は無料で利用できます。

推薦I(12月) ⑥PC関連 プリンタ プリンタは必要でしょうか？

【先輩学生回答】

・あった方がとても便利、必要。講義関係での印刷や個人的な使用でも、あった方が安上がり。

・スキャン機能付きのものがおすすめ。教職で教育実習に参加した際、アナログでとったノートをデータ

提出する必要があった際、スキャンがとても役に立った。

・学部によると思うが、講義資料がデータ配布でも、印刷を求められる場合があるので、自宅で印刷でき

た方が便利。

・工学部キャンパス内のプリンタは図書館資料の印刷にしか使えない(自由に印刷できるプリンタは無
い)。

推薦I(12月) ⑥PC関連 価格 量販店と比べて、価格面でどうなのか。

価格だけを見れば、安い機種は他の店舗にたくさんあります。生協からご提案するＰＣは、教職員と相談

し、必要なスペックを満たしつつ保証も追加しているため、価格では劣りますが安心してご利用いただけ

る商品です。価格だけでなくスペックや保証も確認してご検討ください。

推薦I(12月) ⑥PC関連 機種 推奨のPCは各学部毎に１つずつなのか。Macの提案はあるのか。
学部毎（一部は学科毎）に1機種ずつ提案させていただきます。Macは応用生物科学科のみで、他はすべて
Windowsの提案です。

推薦I(12月) ⑥PC関連 機種 PCは学校指定のものはありますか
・指定は無いが推奨スペックはあります。学部学科によって専門ソフトを使う場合がある(CADなど)の
で、必ずそちらを確認の上購入をしてください

・学部(学科)の推奨パソコンは有ります。6-7割くらいの学生は推奨パソコンを使っています。

推薦I(12月) ⑥PC関連 機種・OS 学内でのMacの使用率を教えてください

【先輩学生回答】

工学部：学科に1人いるかいないか
理学部：そんなに高くない。コースで1人・2人くらい。皆でPC使って解析する場合、Windows前提で教
員から説明がある場合が多い。

(補足：詳しくは2月に学部から送られる案内をご覧ください。Macを利用の方は、使用方法について自己
解決を前提とする場合がほとんどです)

推薦I(12月) ⑥PC関連 機種・機能

タッチパネルつきのパソコンの方が良いのですか？配布されるPDF
とかに直接書き込んだりするのかと思ったので。

【先輩学生回答】

・個人の好みかなと思います。

・タッチパネル付きだとPDF書き込みはできて便利と思うが、今のところノートや紙資料が多いので、必
須ではないと思う。

・PDFに書き込みする場合、タブレットを使う方が多いと思う。
・いわゆるノートPCタイプの場合、ノートのように書き込む使用方法はちょっと難しいかと思う。生協で
もiPadが販売できる。

推薦I(12月) ⑥PC関連 購入 入学後に推奨パソコンを購入することは可能ですか
在庫数量に限りがある為、売り切れの場合は販売できない事がある。なお、他学部の推奨機種は購入でき

ません。

推薦I(12月) ⑥PC関連 周辺機器 周辺機器の提案はどんなものがあるか。
PCとプリンタのセット提案があります。このほかは送付されるパンフレットでご確認いただきたいと思い
ますが、ディスプレイ等を提案予定です。

推薦I(12月) ⑥PC関連 推奨PC 生協でPCを購入する学生の割合は。（繊維学部生） おおよそ6割の学生にご利用いただいております。

推薦I(12月) ⑥PC関連 操作・スキル
パソコンの基本操作は、どのくらいできるようになっておいたほう

がいいですか？

【先輩学生回答】

・理学部では、Office系の操作教わる講義はあったが、それ以前から使う必要が出てくる。タイピングな
どはできるようになっておいた方が良い。

・Office系の専門的な使い方は教えてくれることが多いが、文章を書く、データを保存するなどはできて
いた方が良い。

・入学直後からOffice系のソフトは使うことがある。生協で初心者向けPC講座があるので、それを申し込
むのもいいかと思います。

推薦I(12月) ⑥PC関連 動産保証 保険の補償範囲にPCは含まれるのか。
他人のPCを借りて壊した場合に学生賠償責任保険を適用できる場合があります。自分のPCを過失で壊し
てしまった場合は、PCの動産保証が適用されます。



時期 カテゴリ サブカテゴリ 質問 回答

推薦I(12月) ⑦教習所 合宿 合宿教習の選択率はどのくらいか。 23年度に松本キャンパスで受け付けた割合として、1割程度です。

推薦I(12月) ⑦教習所
時期

免許取得
免許取得はいつが良いのか。先輩学生は取得しているか。

【先輩学生回答】

・つかま校の通学で取得。通学に時間はかかるが、比較的空いていて予約を取りやすかった。上田では自

動車学校がキャンパスから遠いこと、1年生の秋からはキャンパス移動日が近くなって通えなくなること
から1年目の早いうちに取得することをオススメします。（補足）上田でも通学の送迎は可能ですが、実
験の時間が長くなり、上級生になると研究室活動も始まるので、早めがおすすめです。

・1年生のGW終わり位からもとまち校へ入校、7月頃に卒業。周りも通学教習＆1・2年の間に取る人が多
い。

・1年の前期に取っておくのがとてもおススメ。自分自身、1年生のうちに取っておけばよかった…と後
悔。早割キャンペーンで安く通うのがおすすめ。

※早割キャンペーンの詳細は2月中旬に生協より送付の資料でご確認ください
・1年前半がおすすめ。自分は1年後期(10月)から。キャンパス移動学部生は特に、1年生前期。

推薦I(12月) ⑦教習所 手続き 免許の申込の流れを知りたい。

通学：通いたい自動車学校を決めたら、生協の窓口で申込と支払いを行い、自動車学校で手続きします。

なお、近隣の自動車学校で新入生限定プランとして「新入生早割キャンペーン」を予定しています。そち

らのお申し込みについては、2月中旬に生協から送付の資料に詳細を記載いたしますのでご覧ください。

合宿：夏休みの予約は4月上旬から始まるので、早めにパンフを入手してください。



時期 カテゴリ サブカテゴリ 質問 回答

推薦I(12月) ⑧大学生活 ATM・銀行口座
工学部の構内にATMはありますか？長野県内の銀行の口座を持って
いたほうが便利ですか？

【先輩学生回答】

・工学部構内にATMは無い。最寄りは近隣スーパーに八十二銀行ATM。八十二銀行をバイト先から指定さ
れる場合もある。

・家の家賃の振込先が八十二銀行の場合もあり、他行からの振込で手数料掛かる場合も。

・松本キャンパスは学内にゆうちょ銀行ATM。大学近隣に八十二銀行と郵便局。

推薦I(12月) ⑧大学生活 アルバイト

バイトと学業の兼ね合いが心配なのですが、どのような業種なの

か、週何日程度しているかなど教えてください。

また、バイトの見つけ方は？

【先輩学生回答】

・浅間温泉の旅館でバイトしている。講義がある時期は週3日くらい。夏休み等長期休み期間はもっとた
くさん。

・専門学校の受付業務。週2日(土日)。学業とのバランスはとれていると思うが、人によって様子を見なが
らがいいと思います。

・友人で、塾のバイトをしているが、バイトのシフトを入れすぎて学業に支障→単位を落としちゃった、
という例も。自分の生活との調整で決めていけるといいかと。

・バイト探しは、学内システムにバイト情報が掲載されているので、そこから探す人が多い。他には、バ

イト探しのWebサイトやアプリなどから。

推薦I(12月) ⑧大学生活 その他 先輩から新入生へアドバイスがあればお願いします。

【先輩学生回答】

・自転車は絶対あった方がいい。実家から持ってくるのもいいけど、大変だと思うので、松本で買った方

がいい。生協からも案内があります。

・自分は電動アシスト自転車に乗っていて、とても・すごく・楽です。車は混む道が多いので、自転車は

あまり関係ないし、すいすい遊びに行ってます。

・銀行の話。長野県内では八十二銀行の口座があればとりあえず困らないと思う。家賃やバイト代振込口

座で八十二銀行指定されることも。

・生協の共済、保険について。多くの場合、保護者が手続きすることになると思うが、いざ何かあった時

に困るのは学生本人。何に入っているのか等、親子で確認しておいてもらえるといいと思う。

・千葉県から来た人間としては、暖かい地域からの方は服装などの準備を！！

・長野県は寒いけどよく晴れる！

推薦I(12月) ⑧大学生活 治安・危険
キャンパス周辺の治安はどうですか？

自転車や交通で危なかったことは？

【先輩学生回答】

・農学部の周りは何もないので、治安は問題ないと思います

・松本も治安はいいと思う。鍵をかけた自転車が盗まれるとかもほぼ無いし、事件があったり、という話

もあまり聞かない。夜も警察が巡回してたりする。駅前の飲み屋街は、まあ、飲み屋街といった感じ。

・工学部キャンパス周辺も住宅街なので治安はいいと思う。キャンパスから徒歩20分くらいの駅前は、
ちょっとにぎやかかな。

・路面状況が悪くて、自転車のタイヤがはまってひっくり返ったり、路面が凍っているときに滑ったり。

場所によっては街灯が少ない道があったりもします。

推薦I(12月) ⑧大学生活 自家用車保有状況 車は持っていますか？

【先輩学生回答】

・(農学4年)自分は持っていないが、周りの半分以上くらいは持っています。農学部は車通学OK(松本は
NG)。
関連して、教習所に通う時期については、ほぼ全員、松本にいる1年生の間、かつ、前期の内に取ってい
る方が多い。

・(工学)工学部は車通学NG。それもあってか、車保有者は2-3割くらいの印象。
・(工学)自分の周りでは持っている人はいない。
・(理学)松本キャンパスでは、学生の駐車場は無い。

推薦I(12月) ⑧大学生活 生活費・交通費
冬場の光熱費はどれくらいかかりますか

【先輩学生回答】

・電気代4千円位。自分のアパートはプロパンでガス代1万円位。
・松本は都市ガス物件があまりないので、高くなりがち。

推薦I(12月) ⑧大学生活 生協利用・教科書購入
テキストや生協商品の購入手段は生協電子マネー以外にあります

か？

現金、図書カード、(購入者名義の)クレジットカード等の利用もできます。
会計スピードは生協電子マネーが最もスムーズです。



推薦I(12月) ⑧大学生活 通学手段
1年次の松本キャンパス、2年次の各キャンパスで原付、バイク通学
の割合はどのくらいですか

【先輩学生回答】

・ほぼ徒歩、自転車。原付はほとんどいないと思う。駐輪場が学内で限定されていて、講義棟から離れて

いる。冬は路面凍結や積雪であまり乗れないかも。

・原付、バイクはまあまあ見るが割合は不明。冬は乗れないかも。農学部は半分位の学生が車通学、残り

は徒歩や自転車。

・工学部は松本と似ている。キャンパス近くのアパートから、自転車か徒歩がほとんど。

※学生用駐車場があるのは農学部のみ

推薦I(12月) ⑧大学生活 通学手段
自転車で通学できる範囲で住まい探しをしていますが冬は雪で自転

車乗れませんか？

【先輩学生回答】

・松本では、「雪が積もったせいで自転車に乗れない日」は年間10日くらいかと思います。雪より、路面
凍結の方が多いかも。

・長野市では、雪が解けずに残っちゃうことが多い。

・雪はあまり降らないが、降ると解けずに残ってしまうことが多い。そういう時は徒歩通学。

・路面凍結による自転車転倒は、毎年かなり目にしますので、十分お気を付けください。



時期 カテゴリ サブカテゴリ 質問 回答

推薦I(12月) ⑨講義・実習 TOEIC
学生の方が、TOEICが必修だと話していました。具体的に必修とは
どういうことを指すのでしょうか。また、入学前に準備したり予習

したりした方がよいですか（経法）

信州大学では、TOEIC IPテストの受験を義務付けている学部があります。2023年度は「教育学部・経法学
部・理学部・工学部・農学部・繊維学部」の6学部が受験義務付けをしています。
学部により受験する学年、時期が異なります。2024年度の義務付け状況については、2月以降に各学部か
ら送付の資料でご確認ください。

入学前の準備や予習は、取り組めるようであれば進めておいて良いかと思いますが、入学後から勉強して

いただいても十分間に合うと思います。

TOEICは、継続的に長期間の学習と受験を繰り返しながら、海外留学や就活時のスコア提出、大学院進学
等ご自身の目標に向けてスコアの獲得を目指していただくのがオススメです。

効率的なTOEIC対策を学ぶツールとしては、生協が主催するTOEIC講座の活用がオススメですので、ご検
討ください。

推薦I(12月) ⑨講義・実習 オンライン講義・インターネット
アパートのWi-Fi契約を悩んでいます。現在Web授業の状況はいかが
ですか？

【先輩学生回答】※23年度の講義形式について
・今年の理学部3年はほぼ対面のみ。
・医学部1年生。専門科目・教養科目とも1割くらいがオンデマンド。履修の選び方ではオンライン多めに
なるかも。

推薦I(12月) ⑨講義・実習 勉強道具・ノート

大学の講義では、紙のノートを使用している人が多いのか、タブ

レットやノートパソコンを使用している人が多いのか聞きたかった

です。似たような質問をしましたが、おそらく紙のノートが多いの

かなと思いました。

今年度学生向けに実施したアンケートによりますと、7割以上の方は紙のノート等を使用しているようで
す。また、その中でも半数程度の方は紙のノートとパソコン・タブレットを併用しています。

推薦I(12月) ⑫キャンパス周辺・地域 降雪・気候 各キャンパス地域の冬の気候や降雪など、特徴はありますか？

【先輩学生回答】

・長野市は松本に比べて雪が降る。松本の方が寒い印象。

・伊那は雪はあまり降らないが、去年はかなり雪が降った。年に数回、大雪が降る。気温が低く、溶け切

らずに残っちゃうことが多い。標高が高いので、寒いと思います。

・静岡出身としては、どこでもすごく寒いと感じる。


